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ÉVÊCHÉ

A la table de 
notre évêque 

Deux fois par mois, Mgr Delville in-
vite quelques-uns de ses collabo-

rateurs, prêtres du diocèse, lors d’une 
table d’hôtes. Une rencontre vécue 
en toute simplicité et convivialité, où 
peuvent se tisser des liens fraternels 
entre prêtres et avec leur évêque.
Pour cette première table d’hôtes 
de l’année 2024, Mgr Delville a réuni 
autour de lui Epiphanie Mosongo, 
Marek Adamcsuk, Ralph Schmeder et 
Pierre Vandenberg. Ils ont d’abord été 
accueillis par l’abbé Jean-Louis Defer, 
ancien membre de la commission pour 
les ministères et la vie des prêtres qui 
a lancé cette initiative en 2019. "Notre 
but était de susciter la vie fraternelle 
entre les prêtres. Nous avons donc eu 
l’idée d’organiser régulièrement ce re-
pas informel avec l’évêque", développe 
Jean-Louis Defer.
Depuis 2020, Mgr Delville apprécie 
ce temps de rencontre fraternelle 
qui lui permet de converser dans une 
ambiance chaleureuse avec ses col-
laborateurs. Notre évêque s’enquiert 
de la santé et de la situation person-
nelle de chacun, les convives du jour 
ont évoqué les réjouissances de fin 
d’année mais aussi les petits tracas 
du quotidien. 

Confidence pour confidence
Un tirage au sort permet de consti-
tuer des groupes diversifiés avec des 
prêtres de différentes générations 
issus des quatre coins du diocèse. 
"Parfois, certains se connaissent, mais 
ce n’est pas toujours le cas", précise 
Jean-Louis Defer. La première tablée 
de 2024 rassemblait quatre prêtres 
de paroisse, dont l’un pensionné, deux 
d’origine polonaise et africaine, mais 
tous exercent ou ont exercé en région 
liégeoise. 
A chaque rencontre, les prêtres 
échangent avec l’évêque autour d’un 
apéritif, suivi d’un bref temps de prière 
dans la chapelle avant de passer à 
table. Tout cela dans une ambiance 
très décontractée, propice aux confi-
dences. En effet, chaque convive est 
invité à "se raconter", à partager ses 
peines et ses joies. Chaque prêtre peut 
également poser des questions à notre 
évêque sur les affaires de l’Eglise. 

 ✐ Sophie DELHALLE

C
ette rencontre est inscrite au 
registre de la formation perma-
nente de tous ceux et celles qui 
ont une mission officielle dans 
le diocèse, que l’on soit prêtre, 

diacre ou laïc. C’est d’ailleurs une belle 
occasion de rencontre entre ces messa-
gers de la Bonne Nouvelle, un temps de 
convivialité qui permet de créer et de 
resserrer les liens. 
Cette année, le thème porte sur la 
conversion écologique. En effet, la pro-
blématique de la sauvegarde de la terre, 
"notre maison commune", est un défi 
majeur pour l’humanité aujourd’hui et 
l’Eglise ne peut pas se soustraire à cette 
préoccupation. On le sait, le réchauffe-
ment climatique entraîne des consé-
quences graves pour l’humanité et 
impacte surtout les plus pauvres. Il est 

donc naturel que l’Eglise soit au premier 
rang des institutions qui luttent pour la 
sauvegarde de la Création. 
Cette session sur l’écologie visait avant 
tout à sensibiliser les participants à "l’ur-
gence et à la nécessité d’un changement 
presque radical dans le comportement 
de l’humanité", tel qu’y invitait déjà Paul 
VI en 1970.

Répondre à l’appel
Au cours de cette session théologique, à 
partir d’une réflexion sur les fondamen-
taux de l’écologie intégrale, les partici-
pants se sont questionnés sur la manière 
dont l’écologie peut affecter non seule-
ment leurs façons de faire, mais aussi 
leurs façons de penser. Comment les 
communautés chrétiennes peuvent-elles 

développer leur lucidité sur ces enjeux et 
répondre à l’appel de l’écologie intégrale, 
pour progresser dans leur cheminement 
de foi et pour faire vivre l’évangile? 
Pour nourrir la réflexion et conduire les 
travaux, Fabien Revol, bien connu pour 
ses recherches sur l’écologie intégrale, 
avait fait le déplacement depuis le vil-
lage français de Berganty où il travaille 
pour le Centre Hélène et Jean Bastaire.
D’autres moments ont ponctué ce grand 
rendez-vous, notamment des temps de 
prière et une soirée récréative. Puisse 
chaque participant y avoir trouvé une oc-
casion de ressourcement spirituel et des 
ingrédients pour nourrir sa démarche de 
conversion écologique!

 ✐ Yves KEUMENI NGOUNOU 
Vicaire épiscopal pour la formation 

SESSION DE FORMATION PERMANENTE

Sur un chemin de salut pour 
toute la Création

Les 23 et 24 janvier prochains, les acteurs en pastorale du diocèse de Liège 
se sont réunis au Foyer de Charité de Spa-Nivezé pour leur traditionnelle 
session théologique. Deux journées de réflexion sur la conversion écologique. 

Les interpellations et questions reçues, ainsi que les sug-
gestions pour aller plus loin, nous ont amenés à dévelop-
per une vigilance sur différents points notamment être 

attentifs aux appels des familles (parents, fratrie) à l’annonce 
de l’homosexualité d’un des leurs, mais aussi communiquer 
de manière adéquate et ouverte sur le sujet. Ou encore de 
poursuivre et documenter la réflexion biblique. Des rencontres 
sur le terrain avec les UP et les doyennés s’avèrent également 
utiles pour entendre les questions, expliquer les documents… 
Prendre connaissance de ce qui se fait déjà dans le milieu 
scolaire semble être aussi une belle opportunité. En outre, 
l’équipe réfléchira à prévoir un geste, une parole, un temps 
de prière en lien avec la Journée de lutte contre l’homophobie 
(17/05) et veut apprendre à déceler et prévenir le discours ho-
mophobe. Pour avancer dans tous ces domaines, la recherche 
des synergies sera essentielle.
Il est sans doute important de rappeler que la dynamique qui 
sous-tend toute la réflexion s’aligne sur celle que l’Exhortation 
Apostolique Amoris Laetitia prône pour la pastorale familiale 
en général: "Accompagner, discerner, intégrer", en adoptant 
le regard du Christ, toujours attentif aux situations concrètes.

Fiducia Supplicans
On a beaucoup entendu parler ces derniers jours de la déclara-
tion Fiducia supplicans sur le sens pastoral des bénédictions, 
publiée par le dicastère pour la Doctrine de la foi. Nous n’avons 

FOI ET HOMOSEXUALITÉ

La réflexion se poursuit 

pas la place ici pour analyser en profondeur sa teneur et ses 
conséquences sur la pastorale dans notre diocèse. On ne peut 
cependant pas douter de la conviction qui transparaît dans ce 
texte (comme dans tous les textes de ce pontificat): on ne peut 
exclure personne de l’amour inconditionnel de Dieu. A partir de 
ce postulat, chacun est invité à avancer à son propre rythme, 
dans le respect et l’écoute. 

 ✐ Anne VAN LINTHOUT
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Un peu plus de trois mois après la rencontre du 30 septembre 2023, le groupe porteur 
de cette matinée a continué son travail de réflexion sur le thème "Foi et Homosexualité".

Pour François, on ne peut exclure personne de l’amour 
inconditionnel de Dieu.


